
上期所：原油期货“ 上海声音”年内出场
国债期货也要“ 暖场”

A13
2012年5月29日 星期二

责任编辑 郭廷炜 美术编辑 郭海燕
联系我们 qnbcjb@163.com 财经·动态

》财经速递

飞人Jordan拖延诉讼
乔丹体育IPO推迟

本报讯 记者 周喆 美国飞人Michael
Jordan与中国乔丹体育股份有限公司（ 以
下简称“ 乔丹体育”）的姓名权侵权案至
今仍未开庭。5月25日，有媒体报道曾经代
理美国飞人Michael Jordan在北京起诉乔
丹体育的北京策略律师事务所律师王东
的言论，称“ 乔丹体育申请上市已经6个
月，截至目前仍然没有发行股票，这意味
着中国证监会的核准文件将失效”，并推
测“ 诉讼双方可能在和解”。

昨日，乔丹体育做出回应称，双方并
未和解，也不存在文件失效的问题。

今年3月5日，上海市第二中级人民法
院接受了君合律师事务所代 理 Michael
Jordan姓名权侵权一案的立案申请，索赔
金额为5000万元人民币。5月18日是原告
Michael Jordan代理人向法院承诺提交最
后一份证据的时间，但截至目前仍未向法
院提交全部诉讼证据，致使一直未确定开
庭日期。由于案件一直未开庭，原计划今
年登陆A股的乔丹体育IPO暂时搁置。

据了解，乔丹体育于2011年11月25日
通过了中国证监会发审委的首发申请，原
本将成为登陆国内A股市场的第一家专营
体育用品企业。按照进度，乔丹体育本应
在今年春节后拿到证监会的上市核准文
件，但就在此时，Michael Jordan及其代理
律师事务所在未确定法院是否接受立案
申请的情况下，于2012年2月23日通过媒
体宣布起诉乔丹体育侵犯其姓名权，以阻
止乔丹体育IPO计划。

平安人寿
举办客户服务节

本报讯 记者 徐可奇 平安人寿第十
七届客户服务节近日拉开帷幕。本次客
服节以“ 平安有约·健康同行”为主题，
旨在倡导健康的生活理念，让大众了解
保险的真谛。平安坚持用“ 专业创造价
值”，向广大客户提供专业、优质的金融
产品和服务。

平安于1996年首创客户服务节。平
安始终将开发高品质的服务平台作为自
己的责任———全面推出理赔服务时效承
诺、主动寻找未领取生存金的客户、首创

“ 平安一账通”一站式自助服务平台等，
让客户体验最先进、最便捷、最可靠的金
融服务。

中国平安连续6年入选《 福布斯》全
球500强，并在2012年首次入围100强，跻
身全球金融集团前十名。

美国期货业协会总裁 Lukken：

“ 老祖宗”或向
“ 小字辈”学习

美国作为现代期货市场的发源地相
当于“ 老祖宗”，而中国期货业的发展历
史相比之下相当于“ 小字辈”。但美国期
货业协会（ FIA）总裁Lukken目睹中国期
货业迅猛发展的现实后，却对记者坦言可
能向中国学习发展期货市场。

“ 美国期货行业最令人震惊的事件
之一就是去年10月发生的曼氏全球破产
事件，这一事件令人很悲哀。”Lukken谈
到曼氏全球之前有160多年的历史。美国
期货业协会意识到还没有充分理解关于
客户保护的问题，但已经发布了一份叫做
客户资金保护初步建议的文件，旨在增强
系统保障客户资金的能力。

Lukken坦言，曼氏全球的崩溃以及客
户资金的损失已经使有一些人质疑美国
期货行业，所以FIA的目光将超出美国范
畴投向包括中国在内其他国家的有效客
户保护系统，并且上周年会讨论中国使用
的期货保证金监控中心，并且必须对此抱
有开放心态。

记者 徐可奇

原油期货：
上市时间表定在年内

“ 原油是关系国计民生的战略性品
种，上海期货交易所本着推出原油期货不
仅仅是上市一个新品种，更关系到中国期
货市场的对外开放和创新。” 上海期货交
易所理事长王立华对记者表示，这是建立
一个希望能吸引境外投资者、生产商、贸
易商、消费者的市场，争取年内推出并逐
步争取成为亚太时区的原油定价基准之
一和全球性原油期货市场。

对于备受市场关注的原油期货具体
方案，王立华介绍目前确立了“ 国际平台、
净价交易、保税交割”的原油期货方案，具
体来说即交割标的物选取中质含硫原油，
采用人民币或美元计价和结算，积极争取
外汇实行总额控制、统一监管、敞口额度
内自由兑换方案，实行保税原油实物交
割，使得境内投资者和境外投资者都能有
效参与市场。另外拓宽和提高信息数据发
布的渠道、范围和频度，从而提升上海原
油期货价格的影响力。

“ 目前在相关方面的支持和努力下，
原油期货上市工作取得了较大进展。”王
立华给众多期货业内人士带来一大堆好
消息。

一是就相关业务诉求与有关部门进
行了沟通汇报，完成了相关配套文件初
稿等；二是全面梳理了相关法规规则，并
完成交易所相关业务规则的调研和初步
方案的拟订；三是技术方面，按照设计方
案，交易所的交易结算等系统，期货公司
会员端、银行端系统以及周边系统的改
造测试都在有条不紊地推进中；四是交
易和监管方面，商定了资金管理和监控
的主要机制；五是人员配备方面，抓紧对
有国际原油期货实战经验专门人才的全
球招聘等。

不过，王立华也对记者提到，由于原
油市场的特点和国际性，其上市交易远比
现在已上市交易的期货产品更加复杂，可
以说是“ 创新多、突破大、难度高”。下一
步上期所将按照既定的工作计划，全力以
赴做好原油期货上市准备工作。

国债期货：
“ 暖场”打通两个市场

“ 有一些人把最近股市的下跌归咎于
股指期货，这是不公平的。证监会也声明
了，根据国际国内的情况看，股指期货和
股市的涨跌应该说没有必然的联系。”原
全国人大常委会副委员长成思危的开场
白引来一片笑声。

不过，成思危随即又抛出一个问题：
“ 下一步我们做什么？” 成思危认为下一

步应该大力准备推出国债期货，其实国债
期货在我国时间并不短，但是由于发生了
327国债事件，所以弄得人们心有余悸，自
从那以后把国债期货停了，很长时间没有
能够发展。

“ 但是我认为从当前来看，发展国债
期货是非常有必要的。”成思危分析，因为
我国国债总的存量相当大，已经达到20万
亿元左右，大概在全世界排名前五。这么
大的国债存量如果不能把它盘活，而只作
为财政融资的工具，那就太可惜了。因为
发展国债期货的好处在于：一是可以提供
一个新的投资工具；第二可以起到沟通资
本市场和货币市场的桥梁作用；第三如果
期限、结构合理的话，国债期货是一个确
定市场基准利率非常好的工具。

成思危同时指出，我国发展国债期货
也存在一些问题：一是现在国债的期限、
结构不够合理，中期国债较多，短期（ 一年
以下特别是一个季度）和超长期（ 30年）
则没有，要像美国发行30年的长期国债。

“ 另外一个问题是现在的国债市场是
分割的。” 成思危表示银行间债券市场特
别大，而交易所债券市场较小，两者分割
不是一个统一的市场。但可以分步走先搞
银行间市场，这也应该是国债期货的发展
条件。

不仅原油期货在“ 冲刺”，同时国债期货也要“ 暖场”———昨日举行的第九届上海衍生
品市场论坛上传出最新声音，据记者了解，上海期货交易所理事长王立华明确表示全力推
动原油期货上市，而原全国人大常委会副委员长成思危也积极为国债期货“ 暖场”。

本报记者 徐可奇
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